
１　二学期に向けて（学校長より）

２　高知大学✌岡山大学のオープンキャンパスに行ってきたよ！

★‥高知大学‥！

★‥岡山大学‥！

３　進路に向けて取り組んでいます！！…1年生・2年生・3年生…

★スキルアップ講習会！ ★関西研修に行って来ました！

★企業合同説明会に参加！

　いよいよ二学期が始まります。生徒の皆さんはこの夏休み、部活動や補習、下段にも
記載しています行事その他に積極的に取り組み、自分の経験を増やし能力や志を高める
ために頑張ったことと思います。その努力は間違いなく皆さんの成長に繋がっており、
皆さんの今後の活躍にとても期待しています。
　３年生にとっては、いよいよ就職・進学に向けたとても大切な試験が行われます。これまでの自分の努力を信じて、最後まで手を抜
かずに必ず合格を勝ち取ってください。１・２年生も自分の将来を見据え、幅広い能力・資質の向上を図り、夢の実現に向けて努力を
続けてください。（そういった願いを込めて、右上のメッセージを送ります）
　また、今学期も体育祭を初めとして沢山の行事があります。お互いに協力しながら高め合い、素晴らしい行事を主体的に創り上げて
下さい。そうすることで、総合的で実践的な学びを得ることができ、学校や地域の活性化にも繋がります。保護者の皆様、地域の皆様
には、今学期も本校の教育活動へのご支援を宜しくお願いいたします。

 ８月４日に私は高知大学 物部キャンパスのオープンキャンパスに行った。私は去年も高知大学のオープンキャンパスに行っていて、
その時は海洋資源科学科を見に行っていた。物部キャンパスには３つの学科があり、更にその中に、豊富なコースがあるので、１日で
全て見て回ることはできなかったので、来年にもう一度行くことにした。そして今年は農林資源環境科学科を見に行った。最近、農業
や林業と言った職業に就こうかなと思い始めたことが理由だった。ずっと迷っていた将来への道をようやっと一歩踏み出した気分に
なった。それに加えて、去年行けなかった寮の見学も行けたので、もう思い残すことは無かった。 去年も今年も役場の方に連れていっ
てもらいました。私の親も連れていけるという状況では無かったので、役場の方の支援がなければ体験できなかったことでした。本当
にありがとうございました。(２年男子）

　今年は岡山大学のみ参加した。大学の雰囲気は良く、印象は去年行った高知大学の朝倉キャンパスに近かった。
自分は工学部の情報系学科を見に行き、最初に学部の説明を聞いた。2021年度、ちょうど今年の高校2年生が受験
をする際には、この大学の環境理工学部と工学部が統合した新しい工学部を受験する必要があるらしい。学べる
内容自体はほとんど変わらないので、知識として頭の中にとどめておくべきだろう。特徴として挙げられていた4学期制の採用や、必修
科目が無い時期があり、自分の将来に必要な事に時間を充てることができるという点は高知工科大学と共通していた。
　体験講義の内容はコンピューターを使ってヒトの言語を扱うものだった。講師の先生は、それぞれの言語の慣用句的な表現がまだコ
ンピューターには難しく、完全に正しく使う事はできていないが、ネイティブスピーカーのように話せるようにこれからどんどん学習
させていくつもりだとおっしゃっていた。その後に研究室の見学をした。その中で特に印象に残ったのは、VRで授業を受けるという研
究だ。教室での授業の様子を360゜カメラで撮ってVRで授業を受けることで、自分も授業に出た気分になり、不登校の生徒も今の学校の
雰囲気を知って学校に来やすくなる可能性があると学生の方がおっしゃっていた。自分も体験をしてみたが、隣や後ろを見ると生徒が
いたり、教室の周りや外のちょっとした音なども聞こえたりすることであたかも自分が教室で授業を受けているかのように感じた。普
段自分達が見ている学習動画と比べても臨場感があった。ペンでノートを書いたりする技術が不完全でまだ実現にはほど遠いらしい
が、説明をしてくださっている学生さんは楽しそうに話していた。体験講義の先生もそうだが、まだ先が見えないことにも進んで突き
詰めていき、新しいものを生み出そうという姿勢と熱意が伝わってきた。というか溢れだしていた。
　自分が進路で悩んでいる薬学部の薬学科は分かっている情報を理解して正しく扱う方法を学ぶ学部で、工学部とはまた違う系統だ。
今回のオープンキャンパスで感じたことも踏まえて、自分が本当にしたいのは何をすることなのか、
改めて考え、見つめ直したい。(２年男子）

　７月29日(月)に３年生対象のスキルアップ講習会を実施しま
した。今年度も北村和代先生に講師として来校頂き、発声や入
退室の仕方、自己PRについてなど面接試験に向けて実践的な指
導を受けることができました。２年生の時にも受験の意識やマ
ナーを向上させる研修がありますが、本番直前に再度確認でき
る良い機会になったのではないでしょうか。２年生の時に比べ
て、それぞれに成長を感じる講習会でした。受験が早い人は夏
休み中にもう面接試験があります。今回のことも活かしなが
ら、後悔のないようにベストを尽くしましょう。

　７月12日(金)13日(土)に窪川高校と合同の関西研修に１・２年生
８名が参加しました。１日目に日新興業株式会社で工場の見学を行
い、金属の加工方法や使用する箇所によって金属の種類を変えるこ
となどを教えていただき、－50℃の冷凍庫にも実際に入ることもで
きました。２日目には関西大学で学生と一緒に施設見学をしたり、
学校紹介のプレゼンテーションを学生の前で堂々と行ったりするこ
とができました。高知では見ることのできない規模の工場や大学を
目にして改めて自分の進路を考える良い機会になったのではないで
しょうか。

　７月２６日(金)３年生就職希望者は，高知会館で行われた
企業合同説明会に参加しました。県内の多くの高校生が参加
をし，県内企業の担当者様から，企業理念や仕事内容，採用
状況について説明をしていただきました。参加生徒は積極的
に質問をしたり，メモを取ったりしていました。
　９月１６日（月）～高校生の就職試験が解禁となります。
一般常識や作文，面接練習など，試験に向けて事前準備をし
て，本番に臨みましょう。

１年生：見つけよう輝く未来を！

２年生：備えよう輝く未来に！

３年生：羽ばたこう輝く未来に！
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４　インターンシップで職場体験！ ９月の行事予定

５　カナダ海外研修に参加して・・・！

６　部活動の活動を紹介します・・・！

　　　　　体育祭！ 【テーマ】 ” 燃えあがれ　四万十の天使たち ”

　８月５日～８日にかけて、本年度のインターンシップに１，２年生が参加しました。接客販売
や自動車整備、医療福祉関係など様々な事業所で体験を受け入れて頂きました。お忙しい中、就
業体験を受け入れて下さった事業所の皆様、ご協力頂きましてありがとう
ございました。

【生徒感想（一部抜粋）】
　・このインターンシップでは、ミスをしてはいけないというプレッシャーだけでなく、修理で
　　きた時の達成感や楽しさを少しでも知ることができました。
　・この４日間、「接客の仕方、自分から話したり聞いたりするコミュニケーションの大切さ、
　　職場の雰囲気」など、学ぶことがたくさんある充実した日々を送ることができました。
　・私は人と話すのが苦手なのですが、これからは接客する時などには、今回の経験を生かし
　　て、声の大きさを調整したり、お客様が聞いて分かる説明を心がけ、今までよりも人と話す
　　場面を増やしていきたいと思います。
　・この仕事の楽しみややりがい、大変さ全てを理解することはできませんでしたが、子ども達
　　が楽しく遊んでいる姿や、できなかったことができるようになる姿を間近で見ることがで
　　き、やりがいのある仕事なのだと感じました。

　このインターンシップを通じて生徒達は、体験した職種の業務について知ることができただけ
でなく、「働く」ということについても、これまで持っていたイメージにも変化があったようで
す。大きな成長に繋がった体験となりました。

　令和元年９月28日(土)に体育祭が開催されます。雨天時は翌日29日(日)に延期になりま
す。生徒会のメンバーが中心となって企画・運営をしていきます。体育祭は全校生徒が赤組
と青組に分かれて行うので団結力が必要になってきます。それぞれの団の応援合戦に注目し
てみてください。少人数ならではの団結力で盛り上げていきたいと思います。また、2、3年
生にとっては最後体育祭になるので、悔いが残らないよう、一生の思い出に残る体育祭にし
たいと思います。多くの声援があると生徒達も盛り上がり、活気づきますので、多くの保護
者や地域の方々のご来場をお待ちしております。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(保健・体育委員長　中平昌徳)

　本番までの練習では、個人やパートで音を1つ1つ確認しながら磨きをかけていきました。夏休
みに入ると部員それぞれの用事が重なり、全員で曲を合わせる事ができないまま現地へ向かうこ
とになってしまい、正直不安しかありませんでした。しかし、本番の日が近づけば近づくほど部
員の熱意が目に見えるように伝わってくるようになり、演奏し終わった後の部員の中には笑顔も
見られました。入賞はできませんでしたが、部員からは「楽しかった」「達成感があった」と
いった声が多くあり、自分にとっても本当に良い経験になりました。
  今回の遠征にあたって、様々な方からご支援やご寄付をいた
だきました。これからは応援をしてくださった方々への恩返し
も兼ねて精一杯演奏をしていきます。応援してくださった皆さ
ま、本当にありがとうございました。（部長　林正都）

　夏季大会の応援有り難うございました。結果は決勝まで勝ち進み、高知工業に2対10で敗れて
準優勝でした。4回までは２対３でしたが、1つのエラーで相手に流れがいき、長打を打たれて大
量失点となり、その後も打線がつながらず２点止まりで、新チームでの夏は終わりました。次は
秋季大会(9月21日)では、優勝を目指してチーム一丸となって頑張っていきます。これからもご
声援を宜しくお願いします。(主将、山脇一真）

【大会の戦績】
　２回戦：四万十　　４－３　　追手前
　３回戦：四万十　１２－２　　学芸
　準決勝：四万十　　３－２　　高知西
　決　勝：四万十　　２－１０　高知工業

★音楽部・・『ジャパンスチューデントジャズフェスティバル』に参加！！

　カナダ研修が、８月５日～８月１９日までの１４泊１５日で行われ、四万
十高校から５名が参加しました。
　最初、事前研修は英語の学習は少なく道徳みたいなのが多く乗り気でなく
面倒と思っていたが、研修本番になるとうまく英語が使えなくても伝えよう
とすると結構相手にもうまく伝わって、自分の考えを相手に頑張って伝えよ
うとすることを事前研修で学んでいたことを知った。研修では何かのきっか
けをつかんだというよりかは知識が増えた研修だった。（1年男子）

★ソフトボール部・・夏季大会で１０年ぶりに 準優勝！！

お問い合わせ先：四万十高校総務部

メール shimanto-h@kochinet.ed.

電話 0880-27-0034

FAX 0880-27-0477

お★知★ら★せ！
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